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Acta nº 100 Comisión de Gobierno 
 
El jueves 19 de noviembre de 2020, siendo las 10 horas en segunda convocatoria da comienzo la 

reunión extraordinaria de la Comisión de Gobierno con los asistentes que se relacionan y el 

siguiente orden del día:  

Asistentes: Excusan su asistencia 

Inmaculada García García  María Teresa Martínez Sánchez 

Manuel Ramos Martín María Serrano Guzmán 

Pedro Femia Marzo María Paz García Caro 

Cruz Miguel Cendán Martínez Encarnación Aguilar Ferrándiz 

Concepción Ruiz Rodríguez  

Irene Cantarero Villanueva  

Juan José Fernández Lara  

  

Orden del día: 

1.- Informes de la Decana. 

2.- Modificaciones de proyectos presentados en el XXVIII Programa de Apoyo a la Docencia 

Práctica. 

3.- Determinación de los objetivos elegibles para el Contrato Programa de Centros 2020. 

4.- Aprobación oferta cursos Aula Permanente de Mojácar Edición 2021. 

5.- Ruegos y Preguntas. 

6.- Aprobación, si procede del Acta relativa a los acuerdos adoptados en la presente sesión. 

La Decana da la bienvenida a los miembros asistentes, informando que aunque esta Comisión de 

Gobierno se encuentra en funciones, se convoca porque era necesario aprobar los objetivos 

elegibles del contrato programa y la oferta de Aula Permanente de Mojácar. Además esta Comisión 

ha tratado asuntos en los que se ha invertido mucho tiempo y esfuerzo y había que informar cómo 

se han ido cerrando. La Decana agradece a los miembros de esta Comisión su esfuerzo y su 

compromiso exponiendo que ha sido muy gratificante trabajar con las personas que integran esta 

Comisión.  

A continuación la decana da paso al primer punto del orden del día. 

1.- Informes de la Decana. 

La Decana informa que la Conferencia Nacional del Decanos de Enfermería se celebró el pasado 17 

de noviembre de 2020 donde se trataron los siguientes asuntos: 

Estado de las prácticas clínicas en el territorio nacional: 

Todas las universidades informan que los estudiantes de 4º curso están realizando prácticas. En las 

comunidades autónomas de Castilla-León, Castilla-La Mancha, la Comunitat Valenciana y en 

varias áreas sanitarias de Extremadura, los estudiantes de 3º y 2º curso no se han incorporado a las 

prácticas. 

La presidencia de la CDNE, se reafirma en la importancia de realizar prácticas externas entendiendo 

que deben de ser consideradas como una actividad esencial.  

Se han mantenido reuniones con el Ministerio de Universidades para defender la importancia de las 

prácticas, el Ministerio comparte esta necesidad de la formación práctica de los estudiantes y así lo 

trasladado a las administraciones autonómicas.  
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Código Unesco 

La Decana informa que desde hace bastantes años la CNDE lleva solicitando que se incluya 

Enfermería en el código UNESCO. El Ministerio de Asuntos Exteriores ha comunicado que ha 

realizado a la UNESCO la petición de inclusión de 2 nuevos códigos, uno de ellos es el de 

Enfermería. 

La próxima Conferencia de la UNESCO se celebrará en Barcelona. Se espera que en ella se 

aprueben dichos códigos. 

Homologación estudios 

Reunión de la CNDE con el Ministerio de Universidades para aclarar algunas cuestiones respecto 

de la realización en la Universidades de las materias no superadas en los procesos de homologación 

de títulos de enfermería extracomunitarios.  

La profesora Concepción Ruiz interviene para informar a la Comisión que en muchos casos la 

formación que estas personas tenían dejaba mucho que desear, y tenían muchos problemas para 

superar las asignaturas. 

Técnicos en Cuidados Auxiliares de Enfermería 

El Ministerio de Educación y Formación Profesional elaboró un borrador para el desarrollo de los 

estudios de formación profesional de los Técnicos en Cuidados Auxiliares de Enfermería. Hay 

muchos elementos en este borrador que plantean fricciones con las funciones enfermeras. Hay 

pendiente una reunión de trabajo entre Ministerio de Educación y Formación Profesional, 

Ministerio de Sanidad, Ministerio de la Función Pública y la CNDE. 

Definición de enfermera 

Se ha remitido a la Real Academia de la Lengua Española una nueva definición del vocablo 

“enfermera” para que se sustituya por la que actualmente figura en el Diccionario de la lengua 

española. La nueva definición es más acorde con el desarrollo actual de la profesión. Se está a la 

espera de respuesta. 

Convocatoria 

Se realizó una nueva Convocatoria de premios de investigación e innovación docente. Dicha 

convocatoria fue remitida en su día al profesorado de la Facultad. Finaliza el 2 de marzo. 

Estatuto del PDI 

Actualmente está en debate el tercer borrador del Estatuto del PDI. La novedad respecto a los 

anteriores es la inclusión de la figura de plaza vinculada.  

En el seno de la Conferencia, se producen intervenciones al respecto exponiendo la necesidad de 

revisar los criterios de acreditación y solicitan una comisión donde se contemplen las 

especificidades del área de conocimiento de Enfermería y de otras áreas similares de salud.  

Subida cuota socios CNDE 

Se acordó una subida de la cuota de socios, situándola en 250 euros.  

Modificación reglamento CNDE 

La Decana informa que en los estatutos de la CNDE se ha realizado una modificación sobre el perfil 

académico que debe de tener la persona que desempeñe la presidencia de la Conferencia. Para 

ejercer dicha presidencia el candidato/a tiene que ser doctor/a 

Conferencia Nacional de Decanos en Fisioterapia  

La Conferencia Nacional de Decanos de Fisioterapia, en su última reunión, aprobó el calendario 

electoral para renovar al equipo directivo de la Conferencia. La fecha para la celebración de la 

elección será el 10 de diciembre. 
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Comisión Paritaria  

La Decana comunica que la Comisión Paritaria se reunió el pasado 17 de noviembre.  

Se aprobó (en relación con la instrucción conjunta 2/2020 de 10 de noviembre de la Secretaría 

General de Investigación, Desarrollo e Innovación en Salud y de la Dirección General Asistencial y 

Resultados en Salud del Servicio Andaluz de Salud) el anexo donde se estable la incorporación de 

los estudiantes a las unidades de UCI, Urgencias, Quirófanos y otras unidades especiales donde hay 

personas con infección por COVID-19 

Delegación de estudiantes 

La Delegación de estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud se constituyó ayer 18 de 

noviembre. El próximo 23 de noviembre se realizará la elección a Delegado y Tesorero de la 

Delegación. 

 

2.- Modificaciones de proyectos presentados en el XXVIII Programa de Apoyo a la Docencia 

Práctica. 

La Decana informa que esta Comisión el pasado 18 de junio de 2020 aprobó los proyectos que se 

solicitaban desde esta Facultad en el XXVIII Programa de Apoyo a la Docencia Práctica. 

En aquel momento los proyectos que se presentaron iban en la dirección de cubrir las posibles 

necesidades que tendríamos para adaptarnos a los nuevos entornos virtuales, por ello solicitamos la 

dotación de cámaras en las aulas de docencia teórica. La Decana también recuerda, que estos 

proyectos se solicitaron con la premisa de poder ser modificados si se determinaba que la 

financiación de estas cámaras se va a realizar por la Gerencia de la Universidad de Granada. 

Por esta razón la Universidad nos autoriza para modificar esos proyectos, pero que se financiarán 

con fondos del ejercicio económico 2021 con independencia del próximo programa de apoyo. 

La Decana trae a consideración de la Comisión sustituir el proyecto: Mejoras de los equipos 

informáticos para transmitir de forma síncrona con una dotación 13977.92 euros, por los siguientes 

proyectos en este orden. 

1 Video-proyectores para las aulas de docencia práctica, quedan por dotar 5 aulas. 

2 Dotar al Salón de Grados de sistema de videoconferencia, con validez para defensa de tesis y 

plazas docentes. 

3 Dotar de cámaras las aulas de docencia teórica de 2ª planta (quedan 3 o 4) 

 

Se procede a votación aprobándose por unanimidad 

3.- Determinación de los objetivos elegibles para el Contrato Programa de Centros 2020.  

La Decana expone la edición del Contrato programa para el curso 2020 - 2021. Los centros han de 

alcanzar unos objetivos comunes, con los que se podrá conseguir una puntuación máxima de 70 

puntos. Ademán se tienen que escoger otros objetivos, denominados elegibles con los que se puede 

obtener una puntuación máxima de 30 puntos. De esta manera, la puntuación total que puede 

alcanzar un centro es de 100 puntos. En algunos objetivos, con el fin de facilitar la consecución de 

los mismos y de atender a la diversidad de centros, se han establecido una serie de indicadores que 

suman más de la puntuación otorgada al objetivo, no obstante, la puntuación máxima es la que se 

recoge en la siguiente tabla: 

 

Relación de objetivos obligatorios y puntuación máxima a obtener: 

CC1 Mejora de los títulos 20 puntos 

CC2 Internacionalización 10 puntos 

CC3 Gestión de la página web 10 puntos 

CC4 Plan de Prevención de la UGR 7,5 puntos 

CC5 Sostenibilidad Ambiental 7,5 puntos 
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CC6 Administración electrónica 10 puntos 

CC7 Identidad Visual corporativa 5 puntos 

 

La Comisión decide por unanimidad que los objetivos elegibles del Contrato Programa 2020-2021 a 

los que se compromete la Facultad de Ciencias de la Salud son los siguientes: 

 

CE1 Igualdad 5 puntos 

CE3 Inserción 5 puntos 

CE4 Emprendimiento 5 puntos 

CE5 Atención al Estudiantado con Discapacidad y otras NEAE 5 puntos 

CE9 Patrimonio 5 puntos 

CE10 Cooperación al desarrollo 5 puntos 

 

4.- Aprobación oferta cursos Aula Permanente de Mojácar Edición 2021. 

En este punto, la Decana explica la apuesta que debe de seguir haciéndose por Aula Permanente de 

Mojácar, con la idea de retrasarlos al mes de mayo para que pudiera ser factible la edición. 

Estudiados y revisados los cursos propuestos, la Comisión de Gobierno de la Facultad de Ciencias 

de la Salud aprueba los que se relacionan: 

 

CURSO SOLICITANTE 

CURSO TEÓRICO-PRÁCTICO: NUTRICIÓN Y EJERCICIO FÍSICO DURANTE 

EL EMBARAZO. VALORACIÓN E INTERVENCIÓN PARA LA MEJORA DE 

LA SALUD MATERNA Y NEONATAL 

BAENA GARCÍA LAURA 

TÉCNICOS SANITARIOS RASTREADORES EPIDEMIOLÓGICOS CAMBIL MARTÍN JACOBO 

TÉCNICAS PRÁCTICAS EN NEFROLOGÍA. ENFERMERÍA EN 

HEMODIÁLISIS Y DIÁLISIS PERITONEAL 

FERNÁNDEZ CASTILLO RAFAEL 

CURSO NACIONAL DE CODIFICACIÓN CLÍNICA Y SISTEMAS DE 

INFORMACIÓN ADMINISTRATIVO-SANITARIA: GESTIÓN DE PACIENTES 

Y CODIFICACIÓN CLÍNICA CON CIE10ES: ACTUALIZACIÓN Y 

OPTIMIZACIÓN DE PROCESOS CLÍNICOS FRECUENTES Y RELEVANTES 

GARCÍA MARTÍNEZ OLGA 

EL COVID-19 Y OTROS ESCENARIOS CON RIESGO PARA EL TÉCNICO EN 

EMERGENCIAS SANITARIAS 

GARCÍA RÍOS MARÍA DEL CARMEN 

NUTRICIÓN, ALIMENTOS FUNCIONALES Y ACTIVIDAD FÍSICA: CLAVES 

PARA UNA VIDAD SALUDABLE 

GIMÉNEZ MARTÍNEZ RAFAEL 

JESÚS 

TÉCNICAS PRÁCTICAS EN CIRUGÍA MENOR PARA ATENCIÓN PRIMARIA 

DE SALUD 

GUISADO BARRILAO RAFAEL 

ACTUACIÓN EN LA PREVENCIÓN DE ACTITUDES VIOLENTAS EN 

MENORES, PARA LA COEDUCACIÓN EN IGUALDAD Y LA PREVENCIÓN 

DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO 

LARIO SEGURA ANTONIO 
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LA ANIMACIÓN SOCIOCULTURAL SU IMPACTO EN LA SALUD LARIO SEGURA ANTONIO 

EL TÉCNICO EN CUIDADOS AUXILIARES DE ENFERMERÍA EN LOS 

CUIDADOS COMPLICADOS POR EL COVID-19 EN LOS PROCESOS 

RESPIRATORIO Y CARDIOLÓGICO 

LARIO SEGURA ANTONIO 

MEDIANDO A TRAVÉS DE LA CULTURA Y EL ARTE LARIO SEGURA ANTONIO 

TÉCNICAS DE ANÁLISIS MOLECULAR Y GENÉTICO. EVOLUCIÓN Y PAPEL 

DEL TÉCNICO SUPERIOR EN EL LABORATORIO ACTUAL 

LARIO SEGURA ANTONIO 

MI CURSO MANUEL RAMOS MARTÍN 

CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN PERIODONCIA, ODONTOPEDIATRÍA, 

SEDACIÓN CONSCIENTE Y ASPECTOS MÉDICO LEGALES 

MEDINA LEYVA FRANCISCO 

CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN ORTOPEDIA FUNCIONAL, DISEÑO CON 

SISTEMAS DIGITALES. TÉCNICAS DE MACROMODELADO Y 

ESTRATIFICACIÓN MAQUILLAJE EN CERÁMICA Y ZIRCONIO PARA 

TÉCNICOS SUPERIORES EN PRÓTESIS DENTAL 

MEDINA LEYVA FRANCISCO 

RESONANCIA MAGNÉTICA: LO QUE EL TÉCNICO DEBERÍA SABER. EL 

TSDI EN LA PANDEMIA COVID-19 

MUÑOZ VINUESA ANTONIO 

ESTRATEGIAS DE APROXIMACIÓN Y VALORACIÓN DE FAMILIAS Y 

ENORES EN RIESGO 

MUÑOZ VINUESA ANTONIO 

PREVENCIÓN Y CONTROL DE LA TRANSMISIÓN DEL SARS-COV-2 

CAUSANTE DE LA COVID-19 EN CENTROS RESIDENCIALES Y OTROS 

CENTROS SOCIOSANITARIOS 

RAMOS TORRECILLAS JAVIER 

ENFERMERÍA BASADA EN LA EVIDENCIA RIQUELME GALLEGO BLANCA 

PAPEL DEL TÉCNICO SUPERIOR DE ANATOMÍA PATOLÓGICA Y 

CITOLOGÍA (TSAPC) EN PATOLOGÍA MOLECULAR, TALLADO Y 

AUTOPSIA JUDICIA 

RUIZ RODRÍGUEZ CONCEPCIÓN 

LA FORMULACIÓN MAGISTRAL. UNA NECESIDAD EN LA TERAPIA 

ACTUAL 

RUIZ RODRÍGUEZ CONCEPCIÓN 

CURSO TEÓRICO-PRÁCTICO DE SÍNDROME DE DOWN Y FAMILIA EN 

TIEMPOS DE COVID-19 

SERRANO GUZMÁN MARÍA 

 

La Comisión de Gobierno de la Facultad de Ciencias de la Salud acuerda no aprobar los cursos que 

se relacionan y los motivos que se refieren: 

Curso: Operativos de búsqueda y rescate de personas, presentado por María del Carmen García 

Ríos. La Comisión con el informe del Director del Aula Permanente, consideran que no es un curso 

eficiente porque se necesita una logística muy grande y tiene pocos destinatarios. 
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Curso: Vendajes, inmovilización y cuidados en lesiones traumatológicas. Enfermería a través de tus 

manos, presentado por Antonio Lario Segura, La Comisión con el Informe del Director del Aula, 

consideran que Es un curso que se presenta como alternativa para cubrir el cupo de cursos de un 

área. Para la presente edición se han presentado cursos competitivos y de calidad que pueden tener 

una fuerte demanda. 

5.- Ruegos y Preguntas. 

La profesora Concepción Ruiz pregunta por la constitución de la nueva Junta de Centro. 

Inmaculada García contesta que el plazo que establece el reglamento para la constitución tras la 

elección de la Junta es de 20 días, y que se está preparando el procedimiento adecuado para poder 

realizar las posibles votaciones para la elección de candidaturas a las distintas comisiones. 

 

6.- Lectura y en su caso, aprobación de los acuerdos adoptados en la presente sesión. 

Se da lectura a los acuerdos adoptados en esta reunión y se aprueban por unanimidad. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 11.14 horas del jueves 19 de noviembre de 

2020. 


